



Prof. Karl Maureen

30.8.1938 – 21.6.2025

**langjähriger Titularorganist
der Münchner Herz Jesu Kirche**



Die Pfarrei Herz Jesu trauert um ihren langjährigen früheren Titularorganisten Prof. Karl Maureen. Bereits als Student der Musikhochschule hatte er häufig die Herz Jesu Kirche besucht, fasziniert von der großen Kirchenmusik. 1962 schloss er sein Studium bei Karl Richter ab. Der damalige Pfarrer von Herz Jesu, Prälat Niggli, bot ihm unmittelbar die Stelle des Titularorganisten an. Von dieser Zeit an spielte er die Orgel in unzähligen Gottesdiensten und Konzerten. Viele andere Stationen prägten sein Leben als Organist: Konzerte in der halben Welt, Unterricht, Vertreter des Münchner Domorganisten, Organist in St. Peter oder Orgelparts an der Oper sind nur Stichworte für seine vielfältige Tätigkeit. Im Studio für Neue Musik brachte er viele Werke zur Erst- und Uraufführung. Er war Mitglied verschiedener Jurys, Teilnehmer an unzähligen Festivals und ist vielfach ausgezeichnet worden. All' dies und auch der Ruf als Professor nach Augsburg an die dortige Hochschule konnten ihn jedoch von seiner Orgelheimat nie trennen: der Herz Jesu Kirche. Er arbeitete dabei lange mit den früheren Kirchenmusikern Josef Schmidhuber und Robert Grasl zusammen. Die Konzeption der neuen Orgel für die 2000 geweihte Herz Jesu Kirche zusammen mit dem Orgelbauer Gerald Woehl kann man dabei wahrscheinlich als sein Lebenswerk bezeichnen. Ausgerichtet auf die beiden Eckpunkte J. S. Bach und O. Messiaen ist die große Woehl Orgel ein echtes Markenzeichen weit über die Grenzen Neuhausens hinaus geworden. Auch nach seinem Ruhestand im Hauptberuf spielte Karl Maureen bis 2022 noch immer die allermeisten Sonntagsgottesdienste, begleitete am Klavier die Chorproben und war für die Konzerte in Herz Jesu mitverantwortlich. An seiner Seite dabei immer seine Frau Waltraud. Auch nach seinem Rückzug vom Amt des Titularorganisten von Herz Jesu spielte er Konzerte an verschiedenen Orten. Er prägte Generationen von Kirchenmusikstudierenden – nicht zuletzt durch seine mit tiefer Kenntnis und spiritueller Ernsthaftigkeit durchdrungenen Interpretationen. Diese tragen sein Werk weiter, ebenso wird „seine“ Woehlorgel weiterhin zur Ehre Gottes und zur Freude der Menschen erklingen. Nun starb er im Kreis seiner Familie. Dankbar für alles, was er für die Pfarrei und die Kirchenmusik getan hat, und in der festen Hoffnung, dass er bei Gott geborgen ist, wird ihm die Pfarrei Herz Jesu ein ehrendes Andenken bewahren.

München – Neuhausen, 25. Juni 2025

Dr. Konstantin Bischoff, Pastoralreferent
Pfarrbeauftragter von Herz Jesu